

Ministerio de Salud en alerta por bajo interés en vacunarse ad portas de un nuevo invierno

Ximena Aguilera, quien preside la Cumbre Global Ministerial sobre Seguridad del Paciente que se realiza por primera vez en América, alabó el uso de vacunas para proteger a la ciudadanía, a la vez que alertó de un decaimiento en la quinta revacunación contra el Covid-19.



Nicolás Muñoz Díaz
 prensa@latribuna.cl

Asolo ocho semanas de iniciarse el invierno en Chile y con pronósticos un inminente aumento en la circulación de enfermedades respiratorias, las autoridades nacionales han demostrado su preocupación por revertir las bajas cifras de vacunación en la Campaña de vacunación 2023. Números que son un claro reflejo de la disminución del interés de la población, en relación a la protección contra las enfermedades respiratorias.

Desde el lanzamiento regional de la 22ª Semana de la Vacunación de las Américas, la ministra de Salud de Chile, Ximena Aguilera, sostuvo que "el trabajo

en conseguir la vacuna contra el Covid-19 ayudó a tener un gran interés en vacunarse en las primeras series de vacunación. Sin embargo, nosotros también hemos visto decaer ese interés cuando ya estamos en la quinta revacunación y ahora estamos enfocados en la vacunación de los grupos de riesgo".

A su vez, en la instancia, conmemorada este lunes, la jefa de cartera apuntó a que "la vacuna es una herramienta que hace realidad el derecho a la salud, el derecho a tener una vida plena, a tener el mayor bienestar a través del curso de la vida y es la mejor intervención que tenemos para lograr tener niños saludables, tener adultos saludables y evitar enfermedades de una manera verdaderamente

efectiva".

UN LLAMADO INCANSABLE

Otras autoridades, como la actual subsecretaria de Salud Pública, Andrea Albagli, se han sumado a este insistente llamado que busca lograr un 100 % de cobertura de los grupos objetivos.

"Recordarle a todas las personas de los grupos objetivos que tienen medio día administrativo en sus trabajos para poder vacunarse contra Influenza y Covid-19. Deben avisar con anterioridad a su empleador con un mínimo de dos días (...) Es importante vacunarse, también es crucial hacerlo a tiempo, ya que se demora dos semanas aproximadamente en alcanzar la máxima protección inmunológica", planteó.

PANORAMA LOCAL

En el complejo asistencial

"Dr. Víctor Ríos Ruiz" de Los Ángeles, el broncopulmonar infantil, el Dr. Jury Hernández, señaló que, a esta fecha, el que más está determinando causas de hospitalización en los niños es el rinovirus. Aunque se asocia al resfrío común que antes no se aislaba, en lactantes y pequeños ha sido causante de bronquiolitis, con cuadros graves especialmente en los asmáticos.

"Si uno analiza un poco las cifras que estamos teniendo hoy con respecto a los principales virus que están circulando, hay una diferencia en cuanto al aislamiento que tenemos, y esto ha sido transversal en todo el país", detalló.

"El año pasado, si uno recuerda, la octava región fue la que empezó. Nosotros actuamos bastante más precoces con respecto a otros lugares por esto mismo, ya podemos decir que estamos preparados en equi-

pamiento", mencionó el jefe de Pediatría del Hospital angélico.

Los grupos de riesgo para la vacunación contra la influenza son niños desde los seis meses y hasta 5º básico; personas de 60 años o más; embarazadas desde cualquier semana de gestación; y enfermos crónicos desde los 11 hasta los 59 años.

Para la vacunación contra el coronavirus, los grupos de riesgo son adultos de 60 años en adelante; embarazadas en cualquier etapa de la gestación; personal de salud sector público y privado; personas con enfermedades crónicas de 6 meses a 59 años; personas inmunocomprometidas desde los 6 meses en adelante; población sana de 6 meses hasta 59 años que no cuente con esquema primario; y profesores, asistentes y personal de la educación parvularia y escolar hasta octavo año de enseñanza básica.



"La vacuna es la mejor herramienta que tenemos en la salud pública y tenemos que seguir tratando de convencer que la vacunación es un esfuerzo de toda la sociedad, no es solo del Ministerio de Salud, no es solo de los profesionales de la salud, sino que tenemos que ser capaces de involucrar a toda la sociedad en las estrategias de vacunación"

Ximena Aguilera,
 ministra de Salud de Chile

